

[ANIVERSARIO]

SENTIR... QUE 20 AÑOS NO ES NADA...



Por Ginés González García

Hace 20 años que con viejos ideales y nuevos sueños comenzamos a transitar este sendero.

Dijimos que nos proponíamos ser ISALUD para Hacer, Producir, Saber, Creer y Crecer definiendo valores y construyendo alternativas político-sanitarias desde ellos.

El tiempo transcurrido, pero por encima de todo, lo que juntos hemos hecho, nos habilitan para la celebración. Pero nos obliga también a la reflexión y a la reformulación del compromiso.

Durante 20 años, ISALUD fue parte activa de la agenda sanitaria nacional. Fuimos y somos protagonistas de un sector de la vida argentina al que aportamos innovaciones y tal vez errores, pero sin duda, nuestras apasionadas convicciones y nuestra honestidad intelectual.

Hace 20 años los argentinos recién dejábamos atrás lo que para muchos era el primer recambio democrático del que teníamos memoria vivencial e iniciábamos una década que iba a configurar cambios definitorios en la estructura económica y social del país en un mundo que había

dejado de ser bipolar y se organizaba en grandes bloques regionales.

Transitamos por las reformas de la década de los 90, por sus paradigmas y por la profunda transformación del país que conocíamos. No lo hicimos acríticamente. Nuestras publicaciones dan fe de nuestra oposición a la concepción eficientista de la reforma y a la versión exclusivamente financiera de la misma.

Allí comenzó a sonar nuestra voz, se inició el dictado de las Maestrías y Especialidades, a difundirse nuestras publicaciones y ya nuestros primeros egresados obtuvieron su acreditación desde el flamante Instituto Universitario en el nuevo edificio de la calle Venezuela, una casa de todos y para todos los que se quisieran sumar a la propuesta.

Mucho tiempo atrás, nosotros habíamos dicho también "Salud para Todos en el año 2000", pero llegó el nuevo siglo trayendo el derrumbe de 2001/2002, y con él, la inexcusable obligación de poner en práctica los viejos principios y las renovadas convicciones.

ISALUD, fue protagonista de la respuesta que la Nación dio a aquel terremoto social. Desde la conducción del sistema, particularmente el Ministerio

"Transitamos por las reformas de la década de los 90, por sus paradigmas y por la profunda transformación del país que conocíamos.

No lo hicimos acríticamente.

Nuestras publicaciones dan fe de nuestra oposición a la concepción eficientista de la reforma y a su versión exclusivamente financiera."

de Salud aportó sus mejores cuadros, su compromiso y liderazgo. Y los resultados fueron valorados por la sociedad en su conjunto.

Nuevas necesidades, nuevas urgencias. Los valores de siempre.

Y tras esos 20 años, estamos aquí, al inicio de los próximos 20.

Hoy, ya como Universidad, celebramos nuestra existencia con la obligación de redoblar la apuesta. La historia ya pasó, el presente es pasaje y lo único que como personas nos cabe es intentar modelar el futuro posible con nuestro pensamiento y nuestras acciones.

De eso se trata este festejo.

En nuestra Argentina todavía dual, binaria y por sobre todas las cosas, injusta, podemos y debemos reflexionar acerca de lo hecho y desde allí preguntarnos dónde estará el hilo conductor en materia de Salud y Sociedad en los próximos 20 años...

Cuánto mejoramos desde entonces? Y de esa mejora, cuánto fue por efecto de nuestras acciones y cuánto como consecuencia de los cambios socio económicos de la sociedad argentina que por su impacto en Salud modificaron sus indicadores?

Qué aprendimos después de haber sido ideólogos, impulsores y protagonistas de lo sucedido en salud en dos décadas?

Qué errores del futuro podemos llegar a evitar?

A veces, ese futuro coincide con lo que alguna vez fueron nuestros sueños. Y sentimos que nuestros ideales personales se funden en un colectivo que nos integra.

Ese día, somos felices.

ISALUD se propone, en su vigésimo aniversario revisar los cambios producidos en materia de políticas sociales en el país en ese tiempo, ubicar la instantánea del día de hoy y proponer una agenda de discusión político-técni-

co-sanitaria proyectada hacia los próximos años. Los Debates Saludables de ISALUD 20/20 durante todo este año aniversario son parte de esta continua construcción.

No se trata de arribar a definiciones acabadas ni a verdades absolutas. Con la fuerza de lo que somos, de lo que pensamos e hicimos en estos 20 años podemos –y debemos–, como entonces, renovar la polémica, replantear objetivos y proponer alternativas.

Hemos hecho mucho, pero es cierto también que la deuda social de nuestro país aún está impaga. Y la Salud forma parte de ella.

Los próximos años consolidarán estructuras definitorias para una Argentina en la que la exclusión y la inequidad siguen siendo los determinantes éticos de su posibilidad como Nación.

Este aniversario es por lo tanto también una invitación a pensar juntos, promoviendo un protagonismo activo del pensamiento y del conocimiento técnico como motor de las políticas públicas, para afianzar la legitimidad y lograr la indispensable valoración ética de la Justicia Social por nuestros pueblos.

Tenemos activos en nuestra institución. Más aulas, más soporte técnico, tecnologías innovadoras, cuerpo docente y personal comprometidos con nuestros objetivos y valores. Pero sin duda nuestro principal activo, nuestro patrimonio, nuestra mayor fortaleza, son las mujeres y los hombres que están o han pasado por nuestra casa y sienten que la pertenencia a ISALUD es permanente y vitalicia.

A seguir ofreciendo lo mejor de nuestros intelectos y nuestros corazones estarán dedicados los próximos 20 años de nuestra ISALUD.

A seguir aportando a la construcción de una Argentina más justa, más digna, más sana, más feliz. 

“ISALUD fue protagonista de la respuesta que la Nación dio al terremoto social de 2001/2002. Desde la conducción del sistema, particularmente el Ministerio de Salud, aportó sus mejores cuadros, su compromiso y liderazgo. Y los resultados fueron valorados por la sociedad en su conjunto.”

“ISALUD se propone, en su vigésimo aniversario revisar los cambios producidos en materia de políticas sociales en el país en ese tiempo, ubicar la instantánea del día de hoy y proponer una agenda de discusión político-técnico-sanitaria proyectada hacia los próximos años.”